

---

# Editorial

---

## CONTINUAMOS

151

Después de mi elección como nuevo vicepresidente, escribo este editorial para expresar mis reflexiones sobre esta nuestra Sociedad.

Soy consciente de una cierta apatía entre los socios y resto de enfermeras que trabajamos en el cuidado del paciente crítico.

Pertenecemos a la SEEIUC alrededor de 600 socios, cantidad a todas luces pequeña en comparación con el número de enfermeras que trabajamos en cuidados críticos, y que tenemos que intentar aumentar con el fin de fortalecer esta Sociedad.

Los motivos de tan baja asociación son diversos, y no se nos escapa que por motivo del sistema de contratación de los hospitales, sobre todo públicos, es difícil mantener una continuidad en el personal de nueva incorporación que sería lo que nos daría un impulso de gente nueva con nuevas ilusiones y esperanzas. Pero este sistema es el que prevalece, y aunque nos tiene encorsetados tenemos que batallar para favorecer que las enfermeras que empiezan en la unidad de cuidados intensivos (UCI) tengan, además de ganas de trabajar en la UCI, deseos de pertenecer a la Sociedad. Primer reto.

De los socios tengo que decir que de los que acudimos al congreso de Tarragona, solamente 43 votaron las candidaturas a vicepresidente y vocal. Ninguna votación se efectuó por correo, lo que nos demuestra otro signo de apatía. Si a ello añadimos la baja asistencia a la asamblea tenemos unos indicadores ciertos de pasividad. Afortunadamente, las enfermeras de críticos todavía tenemos un cierto prurito científico y se realizan trabajos de investigación con una calidad diversa, que siempre es factible su mejora. Aquí tenemos el segundo reto.

De estos 2 retos deduzco un tercero que va ligado especialmente a la actividad científica y que es la publicación de esta actividad en nuestra revista ENFERMERÍA INTENSIVA.

Como colofón, nos queda la consecución de la especialidad que enmarque los cuidados enfermeros al paciente crítico. En esta cuestión, la especialidad, tiene mucho que ver nuestra Sociedad y ello se reconoce en las instancias donde se tiene que reglamentar, pero siempre tendremos más ventaja de partida si nuestra Sociedad es fuerte. Esta fortaleza nos la dará el contenido científico de que disponemos, real y potencial, y el contenido humano que como he apuntado y conocéis es parco en cuanto a cantidad.

Éstos son los retos, que a mi juicio, se nos presentan: aumento en el número de socios, mejora en cantidad y calidad en la producción científica, y consecución de la especialidad. El logro de estos retos es una tarea, no solamente de la junta directiva y del comité científico, sino de toda la SEEIUC.

Para ello disponemos de unos medios que en nuestra medida vamos aumentando y mejorando. Medios que tienen una repercusión económica de la que vamos ligeramente escasos, por lo que tenemos que sacarles el máximo rendimiento: página web, revista, certificación, congreso anual, etc.

Como presidente del comité científico os invito a que enviéis los trabajos de investigación que tengáis terminados (está abierto el gestor de *abstracts* en la web) para el próximo congreso de A Coruña, y os recomiendo perfiléis trabajos a más largo plazo para que con tiempo se pueda alcanzar una mayor calidad.

152

Espero y deseo que haya más participación de los socios y de los que todavía no lo son. Es una ardua tarea en la que seguimos embarcados.

Desde aquí os emplazo a realizar el fortalecimiento de la Sociedad. Toda sugerencia que podáis aportar será tenida en cuenta, estudiada y puesta en marcha según su viabilidad.

**Pedro M. Lastra Cubel**  
*Presidente del Comité Científico  
Vicepresidente de la SEEIUC*